
２学期もたいへんお世話になりました

校長 村田 昌俊

保護者・地域の皆様，２学期も本校の教育活動，ＰＴＡ活動へのご理解とご協力をいた
だきありがとうございました。１１月末から、義務教育９年間で子どもたちに身に付けた
い力についてのアンケート調査、学校評価，体罰調査等にご協力いただき誠にありがとう
ございました。皆様から寄せられましたご意見を参考とし，新年度の教育課程作成とチー
ム北門の新体制作りに役立てていきたいと思います。
１年生は中学校生活にも慣れ，授業に対し主体的に取り組む生徒も増えてきており，順

調に成長しています。課題は毎日の家庭学習に取り組む質と量をコンスタントに確保する
ことです。宿題のあるなしにかかわらず、冬休みに入ったら、中学校で学んだ学習内容を
一通り見直して、十分に理解できていない箇所がどれくらいあるのか、ご家庭でも確認い
ただいきたいと思います。その結果、十分理解できていないところがある場合には、冬休
み中に少しでも補充させてください。併せて３学期の初めには、各教科の先生に相談に行
き、十分定着していない学習内容については、学年末テストの前までに見通しがもてるよ
う、期限を設けて取り組んで行けるようご支援くださいますようお願いいたします。
２年生は北門中学校の大黒柱としての自覚が高まり，表情も豊かになり，笑顔がすてき

な思春期の青年に成長してきました。また，文化・スポーツ面での様々な分野で、個々に
活躍する生徒も出てきており、３年生に向かって大いに期待がもてます。課題としては、
家庭学習への取組が不足していることです。定期テストや学力テストの準備についても，
現段階では学年全員が十分に取り組めている状況ではありません。今後は生徒個々の学習
スタイルを十分資料化し、把握した上で，それぞれの生徒の学力学習状況に応じた助言や
指導ができるよう教育相談や日々の対話を通して、１人１人の生徒に応じた指導を行って
いきたいと思います。
３年生は三者面談を終え，いよいよ志望校が決まりました。第一志望の学校に挑戦する

生徒，志望学科や交通の便，高卒後の進路等を踏まえ，第二希望の高校を志願することに
なった生徒もおります。現代社会では，「どこの高校に入るのか？」というだけではなく，
「自ら学ぶ意欲」を育てることかが重要になっています。時代の変化に伴い、一人一人の
生徒が的確な自己理解や自己認知をもとに，「自ら学ぶ」という「主体性を身に付けてい
く」という部分を育てられるかどうかが鍵となります。今学期半ばから、自ら放課後学習
に取り組む生徒もおり，前向きに学習生活する生徒たちの姿に触れ、頼もしさと子どもた
ちの生徒達の成長を心から喜んでいるところです。

校長の願い ～失敗しても立ち上がる生徒になってほしい～
「賢さ」や「結果」を誉められた子どもは出来るだけ失敗しないように、 やさしい課題
を選び、失敗しないように過ごす傾向をもつと言われます。また一方で、「努力のプロセ
ス」を評価される子どもは難易度の高い課題に自らチャレンジする姿勢をもつようになる
言われています。そのうえで彼らは失敗を避けることなく、チャレンジ精神をもって自ら
の課題に立ち向かう、たくましさを身に付けいくと言われています。
子どもの傍らにいる保護者や学校の先生は、子どもたちの日々の様子をよく知り、見守

っています。子どもたちが一生懸命努力する姿に触れる私たちは、子どもたちの取り組ん
だ結果だけではなく、子どもたちの取り組みのプロセスを見たうえで指導や助言する必要
があります。取り組みのプロセスや努力の様子を評価していくと、子どもは、「失敗して
も大丈夫」と思い、様々なことに自ら挑戦する若者に育って行けるようになります。失敗
を恐れず、自己肯定感をもって、自らの限界に挑戦していける若者に育っていけるよう応
援していきましょう。少なくとも学校に通っている時期には、「失敗しても立ち上がるこ
と」を学び、失敗を恐れない大人になっていけるよう子どもたちを支えていきたいもので
す。
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北門中では、身に付けた知識や技能を実生活の中で
よりよく生かそうとしたり、判断したり、表現できる
ように各教科の中で指導過程等を工夫しています。

<１年数学：作図の活用> <１年家庭：１週間の献立>

１３日(月) 成人の日

１４日(火) 登校日(３年・６時間授業・お弁当・上靴)

１５日(水) 学年末テスト(３年・５時間授業・お弁当)

１６日(木) ３学期始業式、職員会議⑪

２１日(火) 職員会議⑫、校内研修⑤

２２日(水) 常任委員会⑪

２４日(金) 私立高校推薦入試

１０月から定期的に放課後学習会を実施していま
す。パソコン室でｅラーニングも活用しています。
冬季休業中パソコン室を開放しますので、利用を希
望するご家庭があれば学校まで連絡をお願いします。

<誇りと責任をもって自分の進む道を切り拓く受験生>

３日に中央中学校で中連１２月研が行われ、生徒会
副会長の横山瑞希さんと渡部未彩さんが参加しまし
た。いじめのない学校をつくるための取組について情
報交換してきました。２月に行われる新入生説明会に
おいて、本校の取組を紹介する予定です。

１０日に１，３年生は授業参観、２年生は親子レ
クを行い、その後学年懇談を行いました。師走のお
忙しい時期にもかかわらず、多くの保護者の皆様に
ご来校いただきました。特に、２学年部の役員の皆
様には準備から司会進行までお疲れ様でした。

左は授業中に先生の板書を写したペー
ジです。 右はその日に家に帰って復習し
た時に作成したページです。詳細は、
h t t p : / / w w w. a s a h i k a w a - h k d. e d.
jp/hokumon-jhs/cat6/ をクリック！
授業でよくわからなかった所を教科書や

資料集等で調べたり、新たな発見を付け加
えたり、キーワードの再確認をしています。


